



La Red Interamericana de Compras Gubernamentales (RICG), creada en 2008 bajo el impulso de la Organización de los Estados Americanos (OEA), es el principal foro de cooperación técnica y política en materia de compras públicas en el continente. Agrupa a las agencias y entidades rectoras de contratación pública de los países de América, promoviendo el intercambio de conocimientos, experiencias y buenas prácticas entre los Estados. Su labor ha sido clave para fomentar la transparencia, la innovación y la eficiencia en la gestión de los recursos públicos, fortaleciendo la confianza ciudadana y la integridad institucional en toda la región.

La RICG se ha consolidado como un espacio de diálogo y colaboración que trasciende fronteras. A través de sus conferencias anuales y grupos de trabajo, los países miembros comparten estrategias para mejorar sus sistemas de contratación, impulsar la profesionalización de sus funcionarios y promover la participación responsable de todos los actores del ecosistema público y privado. En ese contexto, Paraguay ha tenido una participación activa y constante, contribuyendo con iniciativas reconocidas por su enfoque técnico, su apertura y su compromiso con la transparencia.

Ser electo como presidente de la Red Interamericana de Compras Gubernamentales constituye, para mí, para todo el equipo de la Dirección Nacional de Contrataciones Públicas y para el Paraguay, un profundo honor y una gran responsabilidad. Este reconocimiento no solo destaca la labor de nuestra institución, sino también el esfuerzo sostenido del Paraguay por posicionarse como un referente regional en materia de transparencia, innovación y cooperación en las compras públicas.

Ser el primer paraguayo elegido para ocupar este cargo desde la creación de la RICG representa un hecho histórico que

me llena de orgullo y, al mismo tiempo, nos compromete como institución aún más con la región. La confianza depositada por nuestros pares demuestra que el trabajo realizado a lo largo de los últimos dos años y medio —basado en la profesionalización, la apertura de datos, la integridad y la participación ciudadana— ha sido reconocido más allá de nuestras fronteras.

Esta elección es también un reflejo del valor del diálogo y la colaboración. Hemos aprendido que las reformas sostenibles no se construyen en soledad, sino en comunidad, compartiendo experiencias, fortaleciendo capacidades y generando sinergias entre países. La Red Interamericana es un espacio de encuentro donde las naciones de América puedan trabajar juntas para lograr sistemas de compras más eficientes, equitativos y transparentes.

Desde Paraguay presentamos una agenda de trabajo ambiciosa y coherente con la visión de la RICG, basada en tres ejes estratégicos que orientarán nuestras acciones: elevar la profesionalización del comprador público a través de una capacitación desarrollada desde Paraguay, consolidar la transparencia e integridad como principios rectores, y fortalecer la cooperación regional como motor de desarrollo compartido. Estos pilares no son meras aspiraciones, sino compromisos concretos que guiarán nuestra gestión hacia resultados tangibles y sostenibles.

Estoy convencido de que fortalecer los sistemas de compras públicas es fortalecer la democracia. Cada mejora en los procesos de contratación se traduce en un Estado más eficiente, en una economía más competitiva y en una ciudadanía más confiada en sus instituciones. La contratación pública es una herramienta poderosa para generar valor público, impulsar el desarrollo local y promover la inclusión, especialmente cuando se gestiona con transparencia y visión de futuro.

El liderazgo que hoy asumimos como país en el ámbito regional es fruto de un proceso continuo de aprendizaje, innovación y compromiso político. Sabemos que los desafíos son grandes, pero también que contamos con una red sólida y activa de profesionales que comparten un mismo propósito, lograr que las compras públicas sean un instrumento de bienestar y

desarrollo para todos los pueblos de América.

Agradezco profundamente la confianza depositada en nuestro país, remarcando que este logro pertenece a todos los que creen que la cooperación internacional y la integridad son el camino para construir Estados más transparentes, inclusivos, eficientes y con visión de valor público a través de las compras gubernamentales.

**Agustín Encina Pérez**

*Director Nacional*, Dirección Nacional de Contrataciones Públicas  
Presidente Electo de la Red Interamericana de Compras  
Gubernamentales (RICG), periodo 2026-2028